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No. 對系上教學及課程 回應及現況 

1 「通訊系統」能否開二個學期，或許

第二學期可以做為選修。 

此建議將會列入本系課程委員會議討論，再經三級三審才

能定案。若順利開課，最快可於 109學年度下學期開課。 

2 「電機機械」在其他學校幾乎不列為

必修，其修習的必要性為何？對求職

是否有益？若改為選修，則可讓有興

趣的人再深入學習即可。 

1. 各校的發展重點不同，本系課程規劃特點是以各領域均

衡發展為原則，「電機機械」是電力方面的重要基礎課

程。 

2. 前年即有廠商（瑞展動能股份有限公司）鑒於本系是將

「電機機械」列為必修，而特別前來洽談產學合作。 

3 網多組的選修課太少，以「深度學

習」、「人工智慧」為例，必須要選修

電機碩班或通訊碩班的課程。整體課

程太少，與系網頁的課程結構圖有落

差。 

1. 依照本系學士班課程結構圖，網多組在大二、三及四年

級各有規劃開設基本課程，其中二年級的「資料結構」

也將於 109學年度上學期開課。目前規劃 109學年度下

學期開設課程：「智慧物聯網實務」及「機器學習系統

設計實務」。 

2. 依課程的難易度和連貫性，且各課程內涵皆需送審，課

程結構將會循序漸進的讓學生選課修習。若大學部同學

有興趣且有相關基礎者，也歡迎修習碩士班課程。 

4 為何大四仍要修「電工實驗」？此時

多數同學已決定未來的方向，是否能

開設為專題課？ 

各年級的電工實驗皆有其課程目標，本系的課程規劃是讓

三年級學生可以修習通訊相關理論知識，並於四年級的電

工實驗中實作應用。 

5 系網頁的教授個人資訊久未更新，無

法得知其目前的研究內容，在尋找專

題指導教授時必須每位老師都寄信

詢問。 

系上會建議老師們更新網頁資訊（事實上去年已執行過），

同時也鼓勵同學在尋找適合的專題指導教授時，可以主動

和老師約時間面談討論，而非僅是透過電子郵件的單向詢

問。 

6 在系網頁「學士班」的招生資訊中提

到「電機系學生參加英文能力檢定補

助」，但此補助的對象為「碩士班」

學生。而「辦學特色」中提到定期舉

辦「多個營隊」，但實際上僅一個營

隊，即宿營。 

1. 對於學士班網頁顯示英檢補助一事，此為網頁內容誤

植，已經刪除。系辦會持續檢查網頁內容的正確性，如

同學有發現問題，請向系辦提出。電機系的英檢補助對

象僅碩士班一般生，以往大學部是由教務處規劃補助

（自 107學年度下學期起停止補助）。 

2. 為能更貼切說明，「多個營隊」的用詞已調整為「多個

活動」。電機系與系學會普遍辦理的活動，如：三月的

傅立葉盃、十月的期初大會和迎新宿營、年底的聖誕舞

會、烤肉和湯圓大會等。如果同學有任何活動構想，可

主動與系學會討論，再由系學會與系主任商討，系上通

常會斟酌補助適當的經費。 

7 網路搜尋「中山電機心得」多為負面

文章，碩班和大學部皆有，請問系上

是否了解、規劃改善？ 

網路上有各式各樣的說法，不但匿名且資訊的正確性大多

有待商榷，無法逐一回應。若同學在本系修業的過程中有

任何建議，可逕向系辦或系主任提出討論。 

8 各組別以後發展方向 在系大會中由各組老師向同學說明，如有想更深入了解者，

請提出詢問。 

No. 對系上設備的意見 回應及現況 

9 實驗器材不充足。有些工具箱內線材

不足或是壞掉，考試也可能做到後面

才發現是線材壞掉。 

系上最近時常更新周遭的環境，然而

1. 系辦每學期會請大學部實驗室助教提出器材更換需求，

學期中若有臨時需求也可向系辦提出。 

2. 若有發現超過使用年限、不堪使用或是不足的情況，請

同學向課程助教或系辦反應，以利及時採購品項。 



實驗室裡的元件和設備卻有許多早

就超過使用年限，什麼時後要換呢？ 

10 教室小，修課人數大於教室座位數，

部分學生沒有桌椅可用而是坐地上，

影響修課同學權益，甚至有任課老師

說以後有人翹課就有空位。 

課程初選時，不少同學尚未確認選課，只是先試聽課程，

因此來上課的人數有時會多於教室座位數。在加退選結束、

修課人數確定後，則保證座位數一定足夠。 

11 是否撥經費整修六樓的電機系門

面？ 

系上已規劃整修，預計 109年暑假施工。施工時會造成許

多不便，請各位同學多多忍耐及配合。 

No. 對系上活動及經費 回應及現況 

12 系上對前次系大會提出問題的回應

（如：系閱插座、置物櫃、增設垃

圾桶），沒有解決學生需求。 

前次系大會對於系閱的置物櫃和插座、6018前增設分類

垃圾桶等已說明執行上的考量。前次系大會的回應內容如

下： 

系閱插座：閱覽室目前有四組插座(共八個)，若增加過多延

長線，恐會增加安全問題，因此不建議使用過多延長線，

若有緊急需要可向系辦申請借用，也建議同學要輪流使用

插座。 

系閱置物櫃：系閱內已有鐵櫃，惟經常有同學長期積放私

人物品、占據空間。系辦不定期公告清理系閱，但仍有同

學未能配合執行。同學離開系閱時，即應清空桌面，發揮

公德心。請同學加強自主管理之精神，提供其他同學良好

的使用環境。 

6018前增設垃圾桶：6018是電工實驗用教室，為避免設備

損壞故禁止飲食，也請同學儘量避免在教學區域飲食。6018

外已放置單一垃圾桶，但不建議設置過多垃圾桶，以維護

環境整潔。 

13 前幾次系大會的問題整理過久才公

布，且大會時間與期中考日期衝

突。 

1. 去年底(108.12.11)舉辦系大會時，在大會當日即逐條回

應學生提出的問題，惟大會結束後沒有放在系網頁供未

出席的同學參考。本次大會結束後，會將本次的回應內

容放在系網頁公告。 

2. 本學期的行事曆訂定期中考週為 109/04/20-04/24，本次

系大會已避開表定日期並規劃在導師時間，惟無法考量

到全部同學的行程需求。下次安排日程時，系辦將再盡

量調整、避開考試週。 

 


